La única provincia de Costa Rica a la que no se le ha construido una sola carretera es el GUANACASTE.

l reconocimiento de sus propios errores o el de los demás, en lugar de rebajar, enaltece a los hombres superiores.

Suplicamos al Sr. Presidente de la República, con todo respeto, levantar información para garantía de nuestros hogares, ya que la justicia en manos tan ARBITRARIAS es una amenaza para el pueblo Guanacasteco

del caso, con el visto bueno | blo guanacasteco. votos.

reconsiderar una injusticia luego pub'icaron. o bien tendremos que admitir la iniciación de una De apoyo, encerrándo e en un Primer Comandante.

El reconocimento de sus Caballería Macabra. propios errores o el da los No queremos, aunque con Idemás, en lugar de rebajar, nuestras respetuosas excu-

formación para [garantía de | de oposición.

quien han atropellado, sino hogares, ya que la injusti- ro mientras el esté con la a la democracia costarricen- cia en manos de autoridades justicia. Han humillado al pue- tan arbitrarias, es una cons' blo guanacasteco, y lo peor tante amenaza para el pue putados independientes y

del Sr. Presidente de la Re- El doctor Francisco Var tén amordazados por las pública, en quien el pueblo gas fue puesto en libertad, maquinaciones políticas, bue guanacasteco depositó toda porque no había motivo nas o males y obligados a

reses al igual que el resto de herir a los respectivos di afrontar las responsabilidade la nación, con sus 53.000 rectores de «Novedades» y des críticas contra las in-«La Hora» por los falsos justicias. O el señor Presidente informes que les fueron su' Comité Central del Par-

El doctor Vargas puede probar hasta con sus pro' talura pregonada por sus pios enemigos políticos de a iversarios durante las cam- Liberia, que no entró en la pañas e'estorales y puesta manifestación y que fue en de manifiesto ahora con las gañado por el Segundo Coarbituarie la des que en el mandante, quien le hizo in curso de su gobierno se es- vitación para entrar a la tán viendo al amparo de su ciudad y conversar con el

cuadro de ciego apasiona: Bella Tureca! pero muy mala técnica de parte de la

enalteze a los hombres su sas para el Señor Presiden te de la R-pública, que se Sup'icamo; al señor Pre- nos señole derrotero y orien. sidente de la República con tación para nuestra políti todo respeto, levantar in. ca, a la que como él afirma,

No es al Dr. Vargas a nuestras vidas y de nuestros : Estaremo, a su lado, per

Queremos solamente Dino de oposición, que no essa confianza y en cuyas alguno para su detención rimar sus frases en el Conmanos puso todos sus inte- Protestamos sin el deseo greso, cuando se trata de

vuelve sobre sus pasos, para ministrados y que ellos tido Unión y Confraterni dad Guanacasteca.

Fernando Asch

San Jose, Set. 12- 1937

Señor don

Alejandro Garcia V.

Estimado amigo:

valioso periódico. «Li unica provincia de Cossa Rica que no tiene una polgada de Ferrocarrit es el Ghanacaste», me da cierta tristeza y al mismo tiempo me alegro que usted, de un toque de alarma, no solo para el Guanacaste, sino al Congreso, al Club Rotario y aun a todo el pais que debe interesarse para que haya buenos caminos o Ferrocarril en esa importante provincia de Costa Rica, que es la riqueza de la R pú biica y creo que los mismos periódicos de-San José deben ayudarlos.

No es posible que el Gobierno sin recursos pueda rau de lo mismo, no obstanhacer nada en ese sentido te que no cité ni un sólo pero es facil donde hay vo- nombre propio. Pero ast raluntad hacer algo, y si Ud. zonan los chinos. tiene a bien, en otra le pue. Agrega et hijo de Nan-

Los muchos años que he vivido en Puntarenas, me hizo conocer que las gentes de Guanacasta son activos. laboriosos e inceligentes, y d gius de mejor suerte

EERNANDO ASCH.

El Guanacaste

ORGANO DE LA CASA DE GUANACASTE

Nº 104

San José, Domingo 26 de Setiembre de 1937

Tierra Guanacasteca

POR RAMON ZELAYA

comida de trompudos.

Si el talentoso don Ma- por su talento. Cada vez que leo en su Gobierno se niega a devol- más aptos. ver a México, Guatemala y al Salvador los orientales que nos mandaron-TIE-RRA DE LOS CHINOS.

> Don Lico Sobrado me infor. mó con gran alarma, que ya están negando los chinos a los trabajos de manganeso

En días pasados informé que el Dr. Vargas Vargas ha integrado sus directivas con ciudadanos del Imperio o República china, de 450 miliones de habitantes, sojuzgada por un pueblo de sesenta millones. De segui da saltó un chinito de Conas quejándose de que ataqué a su padre. Es probable que algunos otros celestes de Be" len o de Filadeifia protesta

do decir con qué y de que kin que yo estoy araido manera se puede hacer. porque otro campo su her mano-que presendio nacense elegir Dipurado de los guanacastecos, se nego a po nerme de segundo en su pa peleta. Ivioguno de esos dos hermanitus pouria exhibir mi peticion o sa negativa. Fero asi razonan los entnos.

Per último, según el ju-Su att. S. S. -y amigo, veh Lontucio de Cañas, yo me desvivo por sentarme en el mullido sition de los Diputados

ir a establecerse a la Argen- de no se alterna con analfa to legislativo. tina o a México, pues si se betos, como tendría que ha- Voy a indicarle a don sino con hombres gloriosos ciudadanos que, sin haber

S farta que me vaya a Cu na de Caranacaste es para de centermo y tien un el arraigo a defenderla contra un pue- mostrar lo mucho que se popular del Dr. Vargas. blo ocho veces más peque puede hacer con un instru- Esos nombres son: Francisno, ya que sus hijos se han ment que los otros repre- co Mayorga Rivas, Francisvenido a politiquear al Gua- sentantes han dejado he- co Carrillo, Aristides Baltonacaste Y llegan a tal pun- rrumbrar. En el Gobierno dano, Adriano Urbina, Féto las cosas, que la próxima haría una demostración igual. !ix Hernández y un señor edición ampliada de mi Pero nuestra democracia es alajuelense de apellido Al-TIERRAGUANACASTE lo contrario de las demás: faio, establecido en Tilarán, CA habré de llamaria-si el niega toda oportunidad a los actualmente diputado. To-

A don Marcelino Canales:

Maestro diplomado y ex Director de Escuelas, don Marcelino Canales me pide que dé el nombre de un gua nacasteco que tenga el arrai go popular y las simpatías lar. ¡Pobre provincial de que goza el Dr. Vargas Vargas para respaldarlo.

Cuandoterminé mis estu- | ¡Pobre chinito! Ignora que | Muy desgraciada tiene que dios profesionales en la Uni yo he tenido el hono de ser una provincia cuando sus versidad de Paris y regresé sentarme en mucho mejores dir ctores escolares carecen a Costa Rica, don Manuelito y honrosos sillones a que en de la capacidad necesaria pa-Carazo Peralta, buen polí- vano aspiraría ningún costa ra percibir y comprender glota y traductor oficial, me rricense por grande que se quién puede y quien no pue dijo amablemente: Debe Ud. | crea o que lo crean, en don- | de ser eficiente en un pues-

queda aquí, lo van a hacer cerlo en nuestro Congreso, Marcelino seis nombres de recorrido cantón por cantón nuel existiera, hoy me acon Si deseo ser diputado por recetando gratuitamente alos

> dos esos señores han gozado o tienen el arraigo popular que, según el señor Canales, se requiere para ser buen diputado. La prueba es que todos han ejercido o ejercen aquella honrosafunción a base de arra go popu-

> > RAMON ZELAYA

Italian - en 1970)

Guanacaste, porque forman | capital de Costa Rica. la vertiente del Pacífico-ne n otriz eléctrica, que partien' Judicial.

a la provincia de Alejueia, para reconquistar en grau

«La Unión le ce la Fuerza», | sin derecho tiranos y logre-(frase de Giuseppe Gari | ros de ayer, no protege el baldi-que fué la brillante | elevado pensamiento que hoy espada de «La Unidad de mismo desarrolla con verda dero patriotismo el periódico denominado «El Guanacas-«El Pacífico de de Costa te», órgano de las aspiracio-Rica, cuvos componentes son | nes nobles y altas de los gua San Ramón, Puntarenas y nacastecos residentes en la Anuncia la preusa divia

cesita ahora con urgencia la de Sin José que aigunos caconstrucción de un novisimo pitalistas de este comercio ferrocarril, de vía ancha, de traerán de las Antillas a carros Pullman, con fuerza Puerto Limón 1000 novillos para la reventa, debiendo es do de la ciudad de Alajuela | tar ya construído el ferroca atraviese el país entero, ha- rril en mención, para trans' ciendo estaciones formida' portar en sus seguros vagobles en San Ramón y la ciu- nes, no digamos mil novidad de Puntarenas, con el llos, sino cinco mil reses vaobjeto cominente de enlazar | cunas de las regiones del Pala provincia de Alajuela con cínco de Costa Rica, en donel Guanacaste - cuna de de el Gobierno Nacional puegregios varones, cuya brio- dría fomentar criaderos de sa inteligencia en esta Re- ganados de todas las especies publica ha dejado huellas conocidas, con que abastecer imborrables, así en lo militar de sobra a nuestro país y excomo en lo político y en lo portar en seguida a la sabia Europa las pieles, cuyos Y no embargante que ese precios serian de más im, or fecrocarril le interesa mucho | taucia que la priduccion de bauanos que ahera tienenen discusión extranjeros y naparte el transito y trafico que cionales, sin llegar a ninen mala hora le arrebataron | Pasa a la sexta página

- Postal A mis hermanos en espíritu Dr. F. Vargas V. Anibal Reni Marcial Barrientos Ruegoos aceptar las profes tas de mi más rendida gra-

Juzgar aprioricamente la honorabilidad de las personas a quienes ni siquiera se conoce, es obra común de irresponsables.

Don Néstor López G. contesta a Don Elías Baldioceda

NOTA:

ya tan discutido sobre los trabajos de obras públicas en Los Ahogados, debe ser investigado por autoridad com petente y nos ha extrañado que habie do una delación pública por irregularidades, el Promotor Fiscal no se ha' ya apersonado en el asunto para esclarecer los hechos.

Como Diario de Costa Rican del miércoles 15 de setiembre publica un reportaje del señor Elías Baldio ceda, en el cual se me alude rudamente, quiero hacer honor a la verdad, ya que dicho señor falta por completo a ella cuando asegura que yo no llamé ante nna autori dad competente. Y yo quién era? No le bice saber acaso que hablaba con el controlador general de caminos y puentes?

Y no me hice acompañar por el señor Gobernador de la provincia, don Otoniel V :ga, quien gentilmente lo hizo. y que por cierto le extrañó la actitud asumida por el señor Baldioceda en la en trevista que sestuvimos? Lo que a mí menos me podía importar era el que este se' ñor me reconociera competencia en el asunto que llevaba encargo de solucionar, si ahi estaba presente un hombre de la talla del señor nocía. Falta a la verdad el señor Baldioceda cuando di ce que don Otoniel quiso retirarse después de los salu dos y presentaciones cajoneras, pero que a rucgos de él se quedó. No recuerda acaso cómo insistió en que nos quedáramos solos cuando le dijo «si tiene que haceralgo, don Otoniel, no se atrase ruegos MIOS que el señor Vega Martinez consintió en quedarse?

Nos parece que el asunto to que dicho señor, ante va- nes como yo, han hecho de yo; con olímpico desdén. rias personas que sería necio su vida un ejemplo de rectienumerar, en la oficina del tud del cual meenorgullezco, b'oncillo para el puente Los todos os hombres pueden gobernador de entonces, don | ción. Salvador Villar, y que era a este señor a qui n cabía la responsabilidad de tan mal negocio

elogios del s ñor Alfaro, se cretario de esa dependencia. por razones puramente per toda clase da ardites y has sonales, con palabras más o ta rue dades para hacerse menos vistosas y huecas, per notorios sintiéndose enton'

mi viaje ocasionaba un gas: guir'o. to «que el país soporta» se la clave que despejara la in· lestia y de tanta intriga, pe' ponsabilidades que el caso tirle que aunque así lo fue conocido! requería? O es que duda ra, que cuando las ofensas también de la honorabilidad tocan los linderos de lo per del señor Ministro, o de la sonal en un hombre de mis del señor Director General antecedentes se pueden re Costa Rica'. de Caminos?

Estoy absolutamente seguro que estos honorables señores tienen como yo el noble propósito de limpiar de las dependencias de fo mento todo lo que no esté Gobernador que sí la reco comprendido dentro de las normas de estricta honradez que se ha impuesto el go biervo del Lic. Cortés. De esto tengo pruebas elocuen tísimas con qué bajarle el insulto gratuito que nos lanza cuando dice que «somos coyotes de la misma lorna» Ignora acaso el señor Baldioceda que juzgar aprióri camente la honorabilidad de por nosotros y que sué a las personas a quienes ni si quiera se conoce, es obra co mún de irresponsables? Yo por mi parte. no estoy dis' Lo que si me niego a creer | puesto a tolerarle al ex caci es en la dudosa persona idad | que de Liberia que ponga con que en su reportaje del en tela de duda mi honradez, 15 trata de mostrarnos a ya que su asqueroso insulto

morbo de la publicidad co-

No qu'ero creer que sea

Al final de su audaz re-Ricardo Jimanez, aseguran mediocres que han tenido el nombre del distinguido poder o mando alguna vez mandatario de entonces. Per en su vida por un risible ro yo estoy seguro que el Además, hizo calurosos azar de la política una vez pueblo entero de Liberia se perdido éste, y ante la im ha dolido más de que el potencia de sus escasas vir- nombre de quien LO INAU que es a quien el señor Bal tudes, se convierten en seres GURO no esté grabado con dioceda trata de perjudicar tan detestables que emplean caracteres grandes y cla os en la baranda del hermoso puente... acaso no están grabadas las iniciales del genial ro huérfanas de todo apo, o ces po eídos del repugnante ex gobernador en los escaños que en el parque sirven Por qué, si consideró que mo único medio para conse de reposo y de consuelo al atónito observador?

Es lastimoso observar có: negó rotundamente a darme éste el origen de tanta mo mo ciertos hombres se em peñan en perpetuar un nom' cógnita para sentar las re: ro n está por demás adver bre que nació para ser des

don Casimiro Sobrado pues: no puede tocar nunca a quie chazar como ahora lo hago

portaje, se vanagloria don ingeniero provincial, recono máxime cuando contemplo Elías de haber inaugurado ció que la compra del ta con honda tristeza que no el puente que sobre el río Tempisque se construyó en Ahogados la había hecho el hacer gala de tal ostenta la administración de don Dice Carretero que los do que rebió haber llevado

> NESTOR LOPEZ GUTTERREZ Alajuela, 18 de Set-1937. (Tomado de "Diario de

GUARDAS,

No pasen trabajos con sus negocios en San Iosé. Les cambio sus giros; hago sus mandados de cualquier clase que sean. Envien las autorizaciones por el 20 de cada mes. Pidan referencias de seriedad y bouradez a quienes me conocen.

CELIMO ANGEL MORA, Telegrafista.

SAN JOSE ---

Don Lunes y El Guanacaste

A nuestra mesa de redac- | darle vida independiente, ni DON L'INES del 20 de Se- riqueza nacional. tiembre y en él leemos los

No puede adquirir un desarrollo material capaz de

Para Dispepsias, Ulceras y toda afección del estó mago e intestinos TOME Elexir ESTOMACAL ASTOR

Cuando los hombres te olviden, te desprecien y te tengan en poco y en tu interior puedas sonreir gloriándote en la adversidad, eso es

Victoria.

Cuando el bien que trates de hacer es tenido por mal, cuando se ofenda tu gusto, tu consejo es burlado y tu opinión ridiculizada y todo lo sufres en silencio, eso es Victoria.

Cuando puedas mirar frente a freute la vanidad, la ridiculez, la extravagancia, la insensibilidad, espiritual y soportarlo todo como Jesús lo soportó, eso es

Victoria.

Cuando en tu conversación no des loas de tu persona, no hagas memoria del bien que has hecho ni busques el aplauso de los hombres, sino que verdaderamente ames al ser ignorado, eso es

Victoria. Cuando puedas sufrir la miseria, el abandono de los tuyos y toda suerte de contratiempos, paciente y resig-

nadamente, eso es Victoria.

ción llegó un ejemplar de mucho menos contribuir a la

Es indudable que al Guasiguientes conceptos: «El nacaste le hace falta carrete-Gobierno está en el deberde ras, buenos caminos pr douponerle más atención al de se pueda traficar fácil-Guanacaste. Un pueblo sin mente y se pueda así mismo carreteras, sin una vía de darle salida a sus productos comunicación, es un pueblo agrícolas. Todo loque se ha' retrasado, pobre, aislado, ga en el sentido apuntado, que hace vida sin provecho; merece el apoyo decidido, es un pueblo incapacitado patriótico, de los buenos cospara trabajar, para producir. tarricenses, de todas aquellas personas que como el Dr. Francisco Vargas se preocupan grandemente por el desarrollo material y cultural del Guanacaste.

> Pueblos con carreteras, son pueblos que adquieren mayor esplendor económico; se agrandan porque se convierten en centros productores; se valorizan económica y culturalmente; tienen vida propia y por las mismas carreteras les entra la bonanza como recompensa al esfuerzo agrícola estimulado grandemente por una buena vía de comunicación."

Creemos que estas grandes verdades dichas por el semanario DON LUNES, no pueden ser ni más claras ni más convincentes. En ellas está retratados con magistral exactitud cómo son los pue blos que carecen de vías de comunicación y esperamos que la prensa en general tienda su mirada hacia aquel pedazo de tierra fecunda y abra una campaña activa en el sentido de interesar a los gobiernos para que entre la civilización en el Guanacas-

Créanos, querido colega, que le agradecemos mucho su conceptuoso artículo y esperamos que no sea el último que engalane las páginas de su muy importante semanario.

Limpie sus dientes con PASTA DENTRIFICA

MARUJA

PARA TRANCAZO

Y TODO DOLOR

1:11

ES LO MEJOR

MAQUINARIA MEJORADA PARA ARROZ

'SQUIER BUFFALO"

Descascaradoras, pulidoras, aventadoras, clasificadoras, secadoras, etc. PIDA INFORMES Y PRECIOS A

Agencias Unidas, S. A.

San José,

Apartado 1324 - Telégrafo "Unidas"

CurarinA

DE JUAN SALAS NIETO

(Producto Colombiano)

Para mordeduras de serpientes y animales ponzoñosos Antídoto contra fiebres palúdicas y fiebre amarilla, colerines y amebas

Ya está a la venta

en todas las boticas y farmacias del país

UNICO DISTRIBUIDOR:

IUERIA COSTA RICA

TEL. 4580

MARCIAL SOLERA V.

AP. 264

A Don Ramón Arias

CAMPO AJENO

bierno. Naturalmente que

gen del Mar. La Virgen

del Mar dicen hoy porque

gracias a su esfuerzo, logró

ya cúspide colocó a la santa

imagen del Carmen para

guía y salvación de los na-

vegantes que se pierden en

la tenebrosa noche oscura

sobre las aguas del mar de

Nicoya, Aquella imagen,

fué devoción para todos y

en las fiestas de la Virgen

del Mar. la pasean en lan

has preparadas al efecto

por todas las aguas que ro-

dean a Puntarenas, en so-

del Carmen, que llaman

del Mar es un símbolo La

devoción que han de tener

los hombres por las cosas y

ciudad de Puntarenas, que

en esta fecha memorable,

en que se rinde culto a la

milagrosa Virgen y home

que fue humilde y de cora-

teco enamorado de la vida

pampera, Nunca se empa-

ñó ese cariño a la tierra

nativa en su angustia, en su

agonía, supo mantener vivo

el recuerdo de sus años mo

zos en la tierra del sol....

El guanacasteco no ha sa:

bido ser justo con este va-

lor. La provincia lo ha mi'

rado con indiferencia glacial;

las nuevas generaciones na

da saben de este hombre

culto y las que vienen, mu'

cho menos; por eso n s pro-

ponemos revivir esa men-

talidad que nos pertenece

Queremos revivirla con su

propio nombre que se usa.

Queremos que se haga un

nuevo cantón en los pue

blos de Santa Rita, Colo

nia Carmona y Zapotal que

se llame Briceño y cuya ca

becera, sea el lugar donde

hoy está la A caldía Judicial.

La cabecera de ese cantón

El canton Briceño no de

Nada más justo que este

cera de ese nuevo cantón ha

tributo para dos estrellas

máximas de nuestro solar

debe ser Carmona.

de ser Carmona.

Este Sacerdote, guacas'

Nunca es más linda la

propósitos grandes...

Esta fiesta a la Virgen

lemne procesión,

POSTAL

Sr. don Francisco Vargas Vargas. Palmira

Estimado amigo:

Su proclama lanzada al pueblo guanacasteco vibra y se inocula en el alma de todos los que anhelamos ver libre, fecundo y floreciente este pedazo de tierra que constituye el rincón donde viven impolutos los recuerdos lejanos de nuestra primera edad; ella es todo programa donde la moral huma- | na tiene su lugar preferente, la que viene a inspirarpos nuevas ansias de lucha, lucha afanosa que nos permitirá ver realizados estos tan nobles como justos ideales. Los misólogos o enemigos de la razón combaten con armas vedadas por el honor los | de vernos en manos de nuespreceptos morales que cual Biblia Sagrada encierra el Partido Confraternidad Cuanacasteca.

Quijotada llaman a la tarea emprendida por Ud. y ese grupo de jóvenes sanos de 1937.

que aman a su provincia y le desean prosperidad infini-

Quijotada sería que preten' diéramos montarnos en Pe gaso, bañarnos en las Fuentes Castalias o querer como Icaro volar hasta el sol; pero luchar por el mejoramiento de la moral humana y por el máximo desarrollo del progreso material e intelectual de un pueblo, deja de ser levantar un mono ito, en cuuna aventura propia del Caballero de la Triste Figura que forjara la mente fecunda del Manco de Lepanto, para tornarse en un ideal tangible.

Morii o vencer, este es nuestro lema.

Morir como Antonio Ricaurte en Colombia, volando el fortin de San Mateo antes tros enemigos que personifican la injusticia.

Lo saluda su affmo.

NAPOLEÓN CORONADO H.

Santa Bárbara, 12de Stbre.

Justo homenaje

El Presbítero José Daniel | reliquia histórica. Carmona Briceño nació en Cuando fué sacerdote pa- naje a un sacerdote ilustre Nicoya, Hijo de humildes y trabajadoras familias.

a la humanidad Discreto. juicioso, prudente y abnegado por servir a los demás. De recta estatura que hacía juego con las verticales de su alma que supo mantener siempre, sus inquebrantables ideas de bien para la provincia de Guana-

conversador, inteligente y sobre, amigo sincero, que oportunos con su generosidad, El Padre Carmona culla cultura religiosa y catóencontró en el su mejor amigo Sus libros favoritos. fueron los bíb icos, sus amisufridos y golpeados por el sol y la lluvia de las pampas.

Su fé en Dios, su amor a los libros y a los oprimidos le valió para servir de típica fiesta dedicada a la compañero al Ilmo Monse-Obi-po Thiel, en sus gloriosas giras por tierras costa- del Mar. La Virgen del Carrricenses de Guatuso y Guanacaste, De esta gira perduran sus impresiones, en

rroquial del curato de Ni coya logró. gracias a su in- zón. Desde niño, demostró su cansable esfuerzo y a su fé clara inteligencia y su amor | cristiana, interesar a nume rosas familias de trabajo para fundar una colonia en el Sur de la Península de Nicoya, El, que comprobaba con hechos sus palabras marchó a la cabeza, como el legítimo abanderado y fundador de un pueblo que es hoy emporio de riqueza y de porvenir. Con la ayuda Chispeante, alegre, buen del gobierno, con la cooperacion de aquellas laborio sas familias pudo el insigne sabía acudir en momentos cura Carmona, instalar las primeras cosas, las primeras oficinas del pueblo Pronto tivó con especial dedicación hubo un despertar de ambiciones por agricultar y por lica. La filosofía cristiana ser dueños de tierras en di cha zona y poco a poco se fue poblando c mo por encanto ese humilde rincón gos terrenales los hombres que hoy se llama Colonia

dote párroco de la Iglesia de Puntarenas, inaguró, la Virgen del Carmen que se be ser un sueño La cabe ha convertido en la Fiesta men, le alento en su afán de dejar para las generacio nes una devoción, sublime, un libro precioso; que es una | haciendo esa fiesta a la Vir-

Para prevenir y curar el Paludismo:

LEI más eficáz de los antipalúdicos!

UINOPLASMINA

Carmona. Cuando estuvo de sacer-

He visto por segunda vez | los suyos lo tomarán muy en en el "Diario de Costa Rica" cuenta, pero veo vo que con muy poca cosa lo conforman del 12 del corriente su incensario puesto en práctica, y lo engañan a Ud. como buen empleado del Go-

Viene batiendo palmas porque el Gobierno terminó de reconstruir la escuela. (conste que todavía está sin pintar.) Se ha dado cuenta cuánto tiempo llevan de trabajar en ella? Y para muestra este botón: La escuela República Argentina de esta capital, que es un bello edificio y uno de los más hermosos de la capital, lo hicieron en menos tiempo que la tal reconstrucción de la es cuelita de Santa Cruz, que aun todavía no se ha pinta-

Así es como se puede demostrar ser buen ciudadano, gestionando con tales fines y con todo empeño.

Además el Gobierno tiene la obligación de haber terminado esa escuela; somos costarricenses y tenemos derecho a pedir y no a implorar con genuflexiones de espi-

Sí, querido don Ramón, es doloroso decirlo, pero es una verdad que hay que decirla, para que se vaya terminando en nuestro ambiente la adulación cuando algu' na obrita se nos hace en el Guanacaste.

Precisamente a eso se debe que no tengamos lo de más imperiosa necesidad, conformismo reinante, apatía general en los nuestros, también adulones cuando se suelen acordar de hacer al-

No es ese el camino, don Moncho: emplee su pluma en algo más útil que no sea echar incienso; No sirva de instrumento de los políticos de oficio.

Su affmo. amigo,

Francisco Caravaca G.

Información Política

Según se anuncia, habrá cambios en la papeleta ofi cial de Guanacaste para di putados.

Se rumora que para el primer puesto se designa al Sr. Baltodano en ingar dei Lic. Faerron.

Eu Guanacaste parece tener mejor aceptación este cambio, dada la buena labor que por la provincia ha he' cho ei Sr. Baitodano y como 10 que se desea es el progre' so y no obstruccionismo ni oposición sistemática al go bierno, se espera que las dos buenas intenciones uni das del Dr. Vargas y Bai. todano serán de mucho benencio para la provincia.

Esto segun intormes es la impresion que hay en al. gunos sectores de Guana' caste.

Corresponsal

Nuevas Suscriciones

Cañas

Amado Morales

· Bagaces

Manuel Chavarria Rosita Pasos O. Manuel Solórzano O. Moisés Solórzago O. Atanasio Guevara,



Cualquier Paludismo cede con cuatro días tomondo obleas de

en esta forma 2 a las 6 de la mañana 2 a las dos de la tarde 2 a las diez de la noche Distribuidor:BoticaUniversal

San José, Costa Rica 200 yaras al O. del Carmen - Tel. 2182

Agente para Filadelfia: SALVADOR RIVAS

Agradecimiento

furmos objeto por este filán cia, tropo señor.

pusiera en este mundo lleno de dolor a e tos hombres como don Jaime, cuyo co razón se asemeja a una fuen te cristalina, cuyas aguas calman la sed del cansado peregrino, para que con su gran bond d alivie necesidades de los menesterosos.

No tiene frases le idic | corsuele a los afligidos y ma con qué expresarle al aliente con la ternora de su Sr. Don Jaime G. Bennett palabra a todos los que nuestro sentimiento de gra' se encuentran en este valle titud por los mú tiples cui de lágrimas, soportando la dados y atenciones de que pesada carga de la existen-

Vaya para el señor don Pareciera que el destino Jaime G Bennett nuestras más expresivas gracias por todas sus atenciones a nosotros dispensadas y que el tiempo que nos queda de vida será poco para agrade cer tanta bondad

> JESÚS ZÚÑIGA ISABEL OBANDO

RELOJERIA SUIZA



- A. CHAPATTE -ROJAS HNOS. SUCS. TELEFONO 4051 -- APARTAD O 1407

Para la r paración de sus alhajas

esta casa, la más acreditada del país

Deportivas

Miembros de los Comités | celebración de la jornada de. Pro Olimpiadas guanacas'

Liberia, Santa Cruz, Ni- de Enero del año entrante". coya, Carrillo, Tilarán y Abangares.

Honorables miembros:

Por este medio me doy el honor de transcribir a ustedes el Acnerdo 1º y 20. de la Sesión Extraordinaria, celebrada por este Comité, el día 12 de este mes a las 14 horas y que dice:

Acuerdo 10. - Hacer cono cer por medio de la Secretaría de este Comité, a los de Liberia, Santa Cruz, Nicoya, Carrillo, Tilarán y

Abangares, las fechas en que se celebrará la cruzada olímpica futura, así como el día en que deberán inscribir' se ante esta Corporación los equipos que se disputarán el campeonato, a fiu de que anticipadamente queden ente-

20. - Para inscripción de los equipos aludidos, queda fijado el dia 15 de Diciembre

portiva los días ocho, nueve, diez, once y trece del mes

Lo que comunico a ustedes, advirtiéndoles que este Comité tomara muy en cuenta las indicaciones que se le hagan para la ampliación de los Estatutos que han regido las justas efectuadas en los demás cantones y que deberá desarrollar nuevamente una comisión nombrada por esta Corporación:

Con toda consideración me es grato suscribirme de ustedes Atto. y S. S.,

J. UBALDO LOPEZ O. Srio. Cañas, 17 de Set.-1937.

Las lombrices se maten con

ACEITE ASTOR

ANUNCIESE EN del corriente año y para la EL GUANACASTE

Dr. Mariano Salazar B.

En el Consultorio MEDICO Contiguo al nuevo edificio de la Imprenta Nacional.

TELEFONOS: HABITACION, 2411. OFICINA, 3700.

HGRAS: De 10 a 12 a.m. y de 2 a 4 p.m.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



El Jabón EL CASTILLO se ha impuesto en el mercado por sus cualidades que todo el mundo conoce

Uselo y las conocerá Ud. también.

Lafuente & Segovia

San José Costa Rica

Apartado 467

Teléfono 2694

Don Luis Morice

De La Cruz, Guanacaste, estudia en el Colegio de en esta capital el acaudalado Luis Morice, en viaje de | Angeles. negocios. Según nos han informado compró en la suma de diez mil colones el sitio del "Polvero", en aquella zona, a don Fernando Castro Cervantes; aprovechó esta viaje el señor Morice para visitar a su hija Lenina que

estuvo durante varios días Sión, y a sus hijos Teodoro y Luis, del Colegio de Los

> El Sr. Morice regresó en avión expreso a sus dominios de la frontera. Buenos negocios deseamos al señor Morice, suscritor de nuestro semanario, y gran productor del queso No 5.

Sentido fallecimiento en Liberia

dejó de existir en esta ciudad, tras una larga y penosa enfermedad, la estimable sefiora dofia Felícita Santana v. de Gutiérrez, persona que gozaba de grandes simpatías y cariño en esta ciudad.

Con tal motivo "El Cua nacaste" se asocia al dolor

El 13 de los corrientes | que embarga a sus apr ciables hijos don Fco. Gutiérrez, y Sra., don Domingo Lace yo y Sra., don Luis Núñez y Sra., a Gonzalo, Merceditas y Sarita Lacayo.

Paz a sus restos que Dios la tenga en su santa gloria.

Agente Corresponsal

9696969696969696969696969696

NOTAS

Manzavillo, 16 de Stbre. 1937.

El 15 del corriente se efectuó un encuentro de foot-ball entre los equipos Abangaritos vs. Colorado, resultando vencedores los coloradeños. por el alto score de 4 a 0 de sus contrarios.

LA INDEPENDENCIA

Muy bonita resultó la fiesta con que celebró Manzani llo el día de nuestra Independencia; después de una humilde veladita en la casa escolar, se efectuó un bonito baile en la casa de habitación del caballero Moisés Flores. el que terminó como a las siete de la noche.

INCIDENTES

A causa del licor hubo algunos incidentes, lo que lamentamos, calmado pronto por la buena y oportuna intervención de la autoridad.

TEMPORADA

Pasando una temporada de descanso se encuentra en la finca de sus padres el joven José Quirós.

Corresponsal

Por el bien general

Ya se ve la forma elegante de ornato que está pro duciendo el arreglo de la pavimentación de la plazoleta del frente de la iglesia de La Soledad, de iniciativa del competente ingeniero don Gonzalo Truque con la ayuda, para su solución del sefior Gobernador y en parte con el señor cura Pbro. Carlos Borge.

El señor Truque ha sido el de mayor empeño en rea lizar una obra de tal importancia y por esta causa, como vecinos le hacemos toda justicia y deseamos que el señor cura se interese por arreglar la fachada de la iglesia, que debe coincidir con el arreglo que está alcanzando la plaza y calle.

Hemos sabido que alguien tuvo la buena ocurrencia de llamar el Paseo de los Estudiantes, que ellos llenarán de prestigio y gratos recuerdos. Que así sea para honra y gloria del barrio de La Soledad.

Si Ud. quiere un cutis sin arrugas, use Polvos MARUJA

Ayudemos...

Ayudemos al pobre, su lágrima de angustia, su lágrima salobre, será para posotros un remanso de suerte para cruzar la Estigia del misterio y la muerte.

Amemos a los niños, demos para su vida todos nuestros cariños, que su clara inocencia, será para nosotros bálsamo en la indigencia

Veneremos la nieve de los cabellos canos, que con las almas nifias de todos los ancianos haremos la bandera que nos sirva de guía sobre el páramo triste que se abre en nuestra via.

Amemos a la madre que es el único amor, y besemos sus manos con fervor, esas manos de madre que son como dos alas que nos dan flores buenas y que ahuyentan las malas.

Perdón al que nos hiere, fuerte o débil, perdón sea quien fuere... ese perdón será como un emblema, y para el que nos hiere un anatema.

RENATO SIFONTES



IMPRENTA CARTIN **HERMANOS**

Para los dientes de sus niños Polves DENTALUZ

AEROVIAS NACIONALES

EMPRESA

¡Qué diferencia volar tranquilamente observando el paisaje, en vez de ir pendiente del motor! La angustia afecta los nervios, agota el pasajero causa malestar. Cuando Ud. vuela en BIMOTOR viaja tranquilo, descansado, sabiendo que lleva un motor de reserva que llevará al avión felizmente al próximo campo de aterrizaje en caso de emergencia



El placer de volar está en la seguridad, en la confianza.

Viaje en Bimotor!

Con dos motores no hay temores



Los Bimotores «Kingbird» pueden volar con 1 solo motor en caso de emergencia.

Viaje más seguro!



Fiestas Patrias

lo muy amado, Costa Rica. 1392 meses de correr por el azul infinito de nuestro cielo este sol que en otrora calentara, guiando los bueyes legendarios, el cerebro rústico, pero sano y fuerte de los padres de la independencia, que en un gesto de amor y audacia batieron con su diestra el pendón de la libertad, que representa nuestra bandera tricolor, canto eterno a los siglos, de pureza, paz y trabajo.

res que viven y palpitan en la conciencia de cada ciudadano.

España heroica y fecun- misma patria. da, enarbolando la bandera de Cristo, el 12 de octubre de 1492; sus carabelas venidas de aquel arcano hispáni' co, tocaron con sus cascos las playas del misterioso con tinente que dormía oculto bajo la sombra nemorosa de aves tropicales. Sólo Colón, Cortés y los Pizarro, corazón de acero y de cuerpos forja' dos especialmente para el ru' do batallar, pudieron vencer la indómita naturaleza, for jada por los siglos en una tierra abrupta y desconoci da... Pero qué contraste el comparamos el paisaje de 1492 con el sucedido por la paleta del tiempo, artifice inimitable que crea senti mientos al calor del más he centroamericano firmaban que les daba derecho de por por los pueblos que han lle gado a un alto grado de civi lización

nuestros días Costa Rica re' presenta un país que se go' bierna cou su voluntad pro' pia, con sus leyes propias y sus instituciones propias. Mucho ha hecho Costa Rica en su aspecto de progreso

| material, especialmente allá Ciento dieciséis años ha- en la Meseta Central y tam' cen que brilló el sol de la in- | bién en su aspecto espiritual. dependencia en nuestro sue- Alla tienen los centros uni dos por ferrocarriles, en donde lanza la locomotora su grito pujante; carreteras que . zigzaguean las montañas en una chsesión de vencer la al' tura; colegios de segunda enseñanza, asilos y hospita' les para llevar alivio al ne' cesitado; mientras tanto nuestra provincia de Guana' caste, que se adscribiera a Costa Rica en 1824, sigue abandonada por un capricho de los hombres. Y que ya tiene carácter de capricho, Blanco, azul y rojo, colo- | cuando siendo todos costarri. censes, los bienes deberían ser distribuidos por partes justas, como hijos de una

Vaya nuestro acento no de reproche, sino de queja, de hijos que se duelen de los más preferidos, que es eco salido del corazón de 67.000 guanacastecos, cobijados y amparados por la bandera tricolor que dignificaron sus selvas y al arrullo de las nuestros antepasados. Por eso, queridos amigos que me escuchan, os pido que nos unamos para todo lo que tienda a hacer progresar a nuestra provincia, sirvién' dola con desinterés y abra" zando, sin rencores ni bajas pasiones, la causa que lleva como ideal el progreso de de la existencia humana, si Guanacaste. Y al rendir nuestro tributoa la patria en su día, el más hermoso, pro metamos aute su altar sacro" santo ser dignos ciudadanos costarricenses cum piendoca llo y puro sentimiente! 671 da día con ser buenos ciudaafios, el 15 de Setiembre de danos y hacer sentir nues-1821, los hombres del istmo | tras necesidades, para que los gobiernos más comprenpara siempre el documento sivos de su alta misión sepau cumplir con su deber, vida a la vida tan querida de acuerdo con la hora que marca el progresa y anhelos de gobernados. M nteniendo vigorosos nuestros idea-Desde esa fecha hasta les, podremos vencer las dificultades presentes, y cantar con amor las armonías de nuestro himno:

> "Salve, oh tierra gentil, salve, oh madre de amor...

Donatska Leiva A.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EDITORIAL

LA LEY SOBRADO Y NUESTROS PUNTOS DE VISTA

Algunos guanacastecos se preguntarán ¿por qué será que EL GUANA-CASTE ha guardado pro fundo silencio en la promulgación de la ley de fijación de precios?

Pareciera que nuestra actitud fuera por aversión hacia el señor Sobrado. pero quién así piense está muy lejos de la verdad. Nosotros en esta labor que nos hemos impuesto, de defensores del pueblo y especialmente de los intereses guanacastecos no nos interesan los hombres en sí, sino las ideas que vengan a darle una estructura económica, social y po' lítica más justa, más equi' tativa a la sociedad costarricense.

Justamente queríamos, para que no se nos tratara de incomprensivos de la bondad de la ley, que ésta confirmara en la práctica las dudas que teniamos sobre el particular, para combatirla. Esta y no otra era la razón por la cual nosotros permanecíamos al margen de los comentarios periodísticos, pero ya que se ha interpretado mal nuestra actitud, vamos a definir nuestros puntos de vista al respecto.

A nuestro juicio, la ley Sobrado no resuelve el problema de los pequeños agricultores que por ser un sector numeroso de trabajadores, creemos que la mente del legislador debió haber concentrado su atención hacia la resolución del problema angustioso de estos pequeños productores de riqueza, aun cuando para ello haya que sacrificar los intereses de unos pocos potentados y vemos Joh maravilla! que la famosa ley favorece más bien a unos pocos potentados que se dedican a comprar los productos agrícolas, pues ahora están en condiciones de comprar, sin miedo - todos los productos que los pequeños agricultores les vendan a ínfimos precios, obligados por las necesidades que les apremian, porque si hay abundancia de cosecha los aca paradores no perderán, por la obligación que tieneel gobierno de comprar' les los artículos a los precios que fija la ley.

Pensamos que, mientras el pequeño productor no encuentre donde conseguir dinero a módico in' terés sin el compromiso de vender por adelantado sus cosechas, seguirá siendo víctima del hábil acaparador que le pagará el esfuerzo de su trabajo, no a como lo indica la ley, sino de acuerdo con las necesi' dades que le marquen las circupstancias al pequeño agricultor.

Más valiera que los C 200.000 que se dedican a comprar productos a precios determinados, lo destinaran a hacer un fondo para establecer las · Cajas Rurales en todo el país, si es que verdaderamente los hombres que gobiernan tienen interés de favorecer a los agricul' tores.

Empresa de Trasportes

Marítimos del Golfo de Nicoya

Servicio de correos a todos los puertos del Golfo, con trasporte de pasajeros y carga, los días y horas que señala nues. tro itinerario. Viojes especiales en lanchas, rápidas v confortables. Muelles, badegas y Agentes en todos los puertos de nuestro servicio.

> Transporte da ganado de todas clases. Facilidades a nuestros clientes para la compra y venta de productos del país, mediante una comisión muy módica. Ofi na en San José para facilitar todas las operaciones comerciales.

> > El Administrador, Manuel Burgos

Notas Breves

No sabemos cuáles son | las razones que tengan las autorida les docentes para prolongar el cier e de las escuelas del Guanacaste más tiempo después del 15 de Setiembre, pero nos gus' taría saberlas y si no son poderosas, para mantener dicha medida, les rogamos con el debido respeto, reconsiderar tal disposición y dejar las cosas compesta ban antes: que los maes. tros entren en vacaciones una vez terminada la celebración del día de la Patria

Escribimos esta nota obligados por muchas car. tas que nos han llegado tratando del mismo asunto.

El Lic. Cortés está tratando el asunto bananero incidente

como debe hacerlo un pre sidente que está al frente de los intereses nacionales. Es decir, esta cumpliendo con su deber. ¿Se manten drá firme en su actitud? El tiempo lo dirá.

EL GEGERAL VOLIO

En cuanto defiende la dem cracia, está con la dictadura, ¿Cuál será la ideo logía que calza con el tem. peramento de este distin guido intelectual?

EL DR VARGAS Y SU ENCAR CELAMIENTO

¿Principia la violencia a encarnars: en el espíritu de nuestros caciques?

Esperamos detalles para comentar con amplitud el

Autorizado por don Elías Baldioceda

Personas desvinculadas de la Sria. de Fomento deben investigar las irregularidades de los trabajos en Guanacaste

tivo de una publicación en la confianza de que él no lleel periódico "El Guanacas- gara a la terquedad juvenil, te" del ingeniero don Juvenal Vega Rosales, empleado leyes naturales han puesto de Fomento, en que alude a don Elias Baldioceda como acus dor de irregularidades en las planillas y trabajos ejecutados en esta provincia personales, de ningún intepor el gobierno, creímos del caso hacerle una visita para recoger sus impresiones.

rige don Juvenal Vega en "El Guanacaste" de 5 del corriente?

-No me gustan los reportajes pero por tratarse de un asunto de interés local y general también, voy a pecar.

Sí lei la carta de Vega Rosales: para unos, fuerte: para otros, grosera. Me quedo con los segundos porque yo llamo fuerte lo que no se puede destruir y esa carta no tiene base ni fondo, y se viene abajo.

Su lectura me causó hilaridad al principio, después, compasión, porque siempre me he considerado muy por encima de las pequeñeces mundanas. Me parece descubrir en su autor la intención de no ser entendido por el pueblo porque a su ataque personal, que no es otra cosa, quiso darle un tinte de ironía aguda y le resultó un insulto romo que no encontró ni con mazos de su profesional invención. Vega Rosales tiene la firmeza de que yo no he llegado a la

que sí es grave porque las de manifiesto que los viejos son los tercos, mas no los jóvenes. Bien, como estos conceptos son puramente rés público, trataré de dar mis explicaciones de este asunto enojoso y ahora voy -Leyó la carta que le di- yo a preguntar a mi contraparte: Cómo se explica el señor Vega que habiendo él pedido a la Dirección General de Caminos y Puentes enviar a un funcion rio a levantar información que viene haciendo gastos que el nada? Qué información levanto el señor ese? Me liamo ante una autoridad competente? No señor, nada de eso. Lo único que sé es que por medio del señor Gobernador, el jovencito ese me hora. Llegó puntual acompañado dei señor Gournador Vega Martinez, quien quiso retirarse después de ios saludos y presentaciones cajoneras: pero a ruegos mios se quedo y presenció todo lo que voy a exponer, y con tal testigo no nabra da-

> Comenzo el señor Lopez, creo que ese es su apelndo, diciendome y sacandome u nos periodicos, que venta a ievaliar una información

Liberia, 13.-"Con mo- terquedad senil y yo tenía para averiguar la verdad de cargos que en «El Guanacaste" hacía yo, por irregularidades contra empleados de Fomento y que le diera los nombres de las personas de quienes había recibido los informes, pues él era enviado de orden expresa del señor Presidente de la República. Después de reponerme un poco de tamano susto, le pregunté que con qué objeto se levantaba esa información: que si era para quitar a los culpables y mandarlos a otros lugares de la provincia como se había hecho con otros, estaba demás la información. Me contestó que nó: que veria, país soporta, no haya hecho que sentaria un prece eute etc. Pues vea - le agregé - yo no creo en tales informaciones ni lo veo a usted con las credenciales necesarias que lo acrediten como autoridad competente para este negocio. Lo mismo le pidió una entrevista en mi dije a Vega Rosales y no casa, para lo cual le señate hay razon para entrar en preferencias dándole nombres a usted de informantes que tenia en cartera, pero que le largaría el de un nuevo testigo para darle un botón de muestra y era don Casimiro Sobrado Garcia, quien me dijo hace pocos momentos que eso de trabajos de fomento aqui era un desastre; que para el puente de Ahogados habian preterido-sabe Dios por que-con' tratistas tabioncilios de nisperos a razón de \$650 la pieza de 4 varas de largo por 6 u 8 pulgadas de aneno y pulgada y cuarto de grueso, en vez de piezas de 4 por 12 por 2 a siete colones; que pasada la cuenta por pulgadas resulta la mitad mas varato y mejor calidad de soporte para puentes. Que los tablonciilos puestos ya se estaban enconchaudo. Meagre' go que a principios de mayo ultimo, paso por Ahogados (el señor Sobrado) de viaje a Nicaragua y que busco la cuadrilla de peones y no la vio por todo aquello, pero si la chimenea del Cuque, bien alegre. Que estuvo en Kivas 3 semanas y que a su regreso en Ahogados encontro de nuevo la chimenea del Cuque, pagado por el gobierno, voiando humo, pero que nada de cuadillias de trabajadores; que pregunto en la hacienda por los peones de tomento y le contestaron que atti no nabía uada hacía uias. Que vino a Liberia y como el señor Gobernador Viliar vivia en su casa (de Sobrado) le preganto que si Yo no lo conocí, pero si ya habian suspendido las cuadrilias en Ahogados y le contesto que no: "que las pla" ullias vienen como siempre y no puede ser que no hubiera gente trabajando."

ts una matrona

za la poesía de don Pedro Rica la Matrona de que me Calderón de la Barca, = que ocupo ahora. reza: "Qué es la vida? Un ños sueños son."

que era vedado la asisten- nuestra República. cia de hombres - por ventu- Yo conocí esos caballeros, de Roma, =éste la repudió, por haberse introducido en los misterios que ella cele braba en su hogar, el aristócrata Clodio, joven bellisimo, pero de malas inclinacione; y entonce: Julio César escribió con el dia mante en su invicta espa

-sino parecerlo».

Con esa Dama se reali zó en San José de Costa

Su nombre es Adela Péfrenesi-Qué es la vida? rez v. de Batalla, conforme Una ilusión Qué es la vi- lo ha repetido la prensa diada? Un sueño. Y los sue- ria de esta capital: el esposo de ella, Tomás Batalla co-Ella desciende a la tum mo el celebrado Gorgonio ba, serena, sin tempestades Herrero, sin duda habíao en el alma; es como las da venido a este País, procemas del Imperio Romano, dentes de España, atraídos -que celebran los misterios por esa época en que flo-"de la Buena Diosa"=en recía «la edad de Oro» de

ra para conservar en toda su cuando eran ya hombres de pureza la honestidad = Esos alto comercio, siendo yo misterios se celebraban co- apenas alumno interno del mo hoy las funciones «de la Instituto nacional, colegio Madre» y con fundamento militar, dirigido entonces en esas virtudes, fue que por nobles y sabios Profeso habiendo celebrado Pom- res de la Europa contempopeya, esposa del Dictador ránea y entre ellos el Dr. Valeriano Fernández Ferráz, don José Torres Benett, ex-Director de segundi enseñanza de Cataluña Ingeniero Civil Bertoglio Rodolfo, constructor de ferrocarriles de Milán, Italia y otros a cuyos exámenes nuales asistian por simpada"; La mujer de César, no tías, Tomás Batalla y Gor debe ser solamente honesta gonio Herrero, seducidos tal vez por las Ciencias y BeJesús Cedeño M., Sucs.

0

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jarcia como allorjas, jáquimas, gruperas, manilas diferentes tamaños, etc., etc.

Artículas de cuero, riendas, cabezadas, tajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todo en las mejores condiciones de precio

"El Espectador Habanero"

BL MAGACEN DE LAS TRES AMERICAS

Director. Ivan Enrique Runken

Se publica en la Habana, Cuba, una vez al mes.

Suscrición anual: \$ 3 00 moneda americana.

(Ciro Postal o Bancario)

Calle OBISPO 69 - HABANA

Mercado Central de San José Frente al "Gremio"

tuto Nacionales tenían Tem mous fimiliar «El Protoplos de magaincencia.

Ahora bien, lectores mios. uno de estos dos caballe ros españoles, Tomas Batalla, era casado con Adeia Pérez, cuyo padre espandi también arribó a estas pla yas de America, atraido sin duda por los encantos tradicionales que encierra la poesia lirica titulada «Li Flor de un día» y era con turine to decian mis com pañeros de colegio, artista, cortador de sastrería fina Ese bello ideal lo reali- llas Artes que en el Insti- y esmerada, llamada de un

0

admire las virtudes de su hija Adeia, esposa de Tomas Bitalia, que era mi amigo.

Esa dama baja a la tumba, porque el destino así wordena, pero sin remordimientos, con las bendiciones de sus hijos y nie-

Elia ha cumplido su mi sion en nuestro Planeta.

Guillermo Obando

ce don Casimiro, menéese; alli no hay nadie trabijando y ojalá que no me vea don Elias, porque si me pregunta tendré que decirte la verdad.

-Pues don Salvador, le di-

Me contó algo más don San José 20 de Sep. 1937. | Casimiro, pero basta con lo

Pasa a la pag na seis

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ELGUANACASTE

Se publica-todos los domingos

San José, Domingo 26 de Setiembre de 1937

Organo de la Casa de Guanacaste

San José, Cartago, Heredia, Alajuela tienen Colegios de 2a. Enseñanza, el Guanacaste, 67.000 habitantes no tiene NINGUNO

Radioemisora ATHENEA

quiere ponerse al servisio del Guanacaste por un deber ciudadano

ATHENEA

TRABAJA TODOS LOS DIAS ASI:

De 10 a. m. a 1 y media de la tarde. De 4 a. m. a diez de la noche. Hora Literaria: A las siete de la noche.

Frecuencia: 925 k s. onda larga - 6900 onda corta TELEFONO: 2208

MANIFIESTO

sorpresa que nos produjo la vivimos los guanacastecos que lectura del memorial que un acostumbrados como estamos grupo deciud danos nicoyanos a opinar como, ilotas, escu dirigiera al señor Presidente chamos la voz del corazón y de la Rerublica, pidiéndole en de la conciencia y sin embar la hembria de bien y el alto propio nuestra justa y arsiavalor cívico de que tanto alar da regeneración. deamos les guanacastecos, el spoyo eficial indispensable, para los menguados de espiritu, con que debe ir respaldada la candidatura de don Alvaro Cubi lo, quien según ellos si cuenta con la simpatia y la adhesión de una gran mayoria de comprovincianos. Si estos Salgado, Pura Salgado, Rosa señores fueran más sinceros consigo mismo, si fueran más guanacastecos, convendrían con nosotras en que los der-chos se exigen pero no se mendi.

Si lo que pretenden ha ciendo uso de sus derechos, es llever al Congraso elemen. tos que por su preparación y por sus desinteresadas ectua ciones como ciudadanos, en provecho del adelanto mater rial y espiritual de nuestro purblo, prometan ser alla ver daderos veladeres del adelanto de puestra Provincia y eregirse en fervorosos defen' sores de nuestros intereres, alli està el Movimiento Reno vador de la Confrateroidad Guanacasteca que lucha por una causa tan noble como justa y en donde encuentran campo todos los buenos hijos de esta tierra Guanacasteca Pero si nuestro Movimiento no llena las aspiraciones de estos señores; sotonces láncen se solos a la arena a luchar valientemente decididamente, pero no cometan la insensa tez de pedirle apoyo a esos politiqueros que excog n los hombres de acuerdo con las conveniencias de un Partido político, pero nunca pensendo en que les representantes de un pueblo, deben ser esco. gidos por éste y deben ser tambiéu elementos que respon dan amplia y desinteresa damente al honor que le con' fiere el sufregio popular.

No acabamos de salir de la | Triste realidad, esta en que

Nektel A., Isabel Sabatt U., Gladys Du rte P , Juz Marina Murillo, Helia Agnilar R Nelly Sabatt, Carmen V ga, Berta Esquivel Q. Rosa Al Fray M.

"El hombre sin preparación es un cero a la izquierda"

PREPARESE

Estudiando en su propia casa

Cursos de Estudio

Contabilidad Moderna 2 Cálculo Mercantil 3 Integral de Contabilidad y Cálculo Mercantil 4 Superior de Contabilidad Auditoraje Control 5 Inglés

Diganos en cual Curso se interesa y dénos sus señas claramente

Escriba HOY a

ESCUELA POSTAL

San José, Costa Rica Fundada en 1920

Reum tismo, Gota etc.

PIPERONAL

Viene de primera página

gún result-do positivo, y sí tro planeta, construído por con el objeto único de llenar Jorge Stephenson, "de Dar la ociosidad de un público lington a Stockton, el marasistencia diaria al «Teatro 1825." de los cómicos de la Legua, El Ferrocarril Novísimo, en que los buscadore de el nuestro, que nos servirá curules diputadiles han con- para transportar mercaderías

sultado será obra de titanes jeros que iráu de un modo y de verdaderos patriotas, cómodo y seguro sentados en engrandecerá a Costa Rica, coches o vagones, desde A'a atravendo con simpatías las juela hasta la bellísima ciumiradas de millonarios de dad de Liberia, hará época los Estados Unidos de A né nueva. una forma triste y desalenta. go nos sentimos incapaces de rica, que vendrán a pasar Los egoístas que no dejan dora que desmiente de hecho conquistar por el esfuerzo temporadas, durante el sum de abundar en los países ac mer septentrional, a las ciu- tuales integrantes de la Candida Merlos V, G oria frescos y lozanos, del Pacifi con simpatía el pensamiento fialara hora co de Costa R ca, derra- de un Novisimo Ferrocarril m indo por ende a manos lle como éste, de que me ocupo no se me hizo ninguna cita y nas enormes cantidades de ah ra, como ciudadano cos monedas de oro v de plata tarricense, porque son enevarez, Ramona Gomez Maria en los diversos puebles que migos declarados del engran Cristina Salgado, Evangeline hay eu las regiones de la decimiento y cultura del Meseta Central.

> pea, en lo técnico de las ma' en la Sacristía. quinarias que usarán - como son hoy los que hay en Inglaterra que es donde nació el primer ferrocarril de nues'

que está acostumbrado a la tes 27 de septiembre de

vertido a nuestra República. de todos los géneros conoci-Ese ferrocarril, cuvo re- dos, y para el pasaje de via-

dades de bosques y de aguas América Central, no ven quier hora de cita; que me se. pueblo de nuestra Repúbli-El Novisimo Ferrocarril ca, siendo muy bien sabido de que trato aquí a grandes que los plebeyos y multiturasgos a vuela pluma, tie- des ricas y conscientes no ron nada; es decir, todo farsa, ne que ser un ferrocarril su' soportan el yugo de la avaperior a los existentes en ricia de los extranjeros inde este país, es decir, en una seables y ce los nativos cuyo factura por completo euro corazón se encuentra metido

> San José, 15 de Set. 1937 Guillermo Obando M. Abogado y Notario Público de Costa Rica.

JOSE JESUS MOJICA M.

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela y público en general que ha trasladado su JOYERIA

La Elegancia

a su nuevo local contiguo a la tienda de Cataldo, o sea 25 varas al Norte del establecimiento de "Los Jaimitos" LIBERIA - GUANACASTE - C. R.

Para sus anuncios es este periódico comuniquese con JESUS VEGA O. Ap. 25 Tel. 4693

Lic. Marcial Solano Monge Abogado

Dirección técnica de Juicios ordinarios, ejecutivos, mortuales y demás de indole civil. - Asuntos contenciosos administrativos y de carácter penal, y, en general, todo lo relacionado con la profesión en la provincia de Guanacaste.

Oficina: Liberia, contiguo al Hotel Rex

Asma de cualquier origen se cura con

Curasma Astor

Nerviosidad, Insomnio

se curan con

Personas desvinculadas de la Sria Viene de quinta página

anterior relatado. Todo esto | tunidad, quiero terminar con le dije al señor de legado Ló pez v le agregné que los nom' bres de los otros informantes se los daría ante autoridad competente.

Dejo expuesto que el señor Gobernador estaba presente y para ayudar a solucionar el asunto dijo: que «precisamente a agercia de policia estaria abierta de 8 a 10 de la manana del dia signiente, domingo, y que podía comenzarse a levantar la información. Yo agregué que estaba listo acual-

Se retiraron los visitantes, no supe más; solamente don Casimiro me contó la noche del mismo día, que lo habían llamado de la oficina de fomento a declarar y que expuso todo lo que había referido, y que dejo dicho; y que allí nadie levantó acta ni escribie todo mentira; se cobijan con la misma cobija lo que aquí llamamos «coyotes de la misma

Creo, señor Corresponsal, que mandar levantar Ja informa. ción a una dependencia del Gobierno como la de Gobernación, Comandancia, Agencia Principal de Policia, desligadas completamente de empleades de fomento y me verán ces Presidente de la Republi llegar gust so, con mis otros testigos, y así se sabra quién tiene la razón.

Ya que DIARIO DE COS- | ta Rica ».) TA RICA me brinda la opor-

testando la alusión que me hace Vega Rosales de que «ya puedo pasar para mis fineas con más comodidad, porque se han hecho puentes que no habia cuando yo era Gobernador y Comandantes puentes con que no debiera hacerse agua la boca del señor Vega Rosa es porque fueron construidos a instancias y pedimentos es' paciales del comandante Hurtado, quien tuvo que hacer gestiones serias, porque los em pleados de aquí varias vecas intentason burlar su construc' ción. Puedo probarlo. Con to" do, si señor, es mucha verdad; soy de los primeros en reco' necer que la presente Admi' nistración se ha preocupado por nuestros serios problemas de caminos y puentes; ya lo había dicho en mis pizarras, y de eso me vanaglorio, porque contribuí en algo y aún con amuchos para que ejerza el poder quien hoy lo tiene. Lo que no está bien es que se me quiera enrostrar la construc ción de puentes que no bice en mi pasada por la Goberna. ción de la provincia porque el puente del Tempisque, esa magel señor Presidente debiera na obra que eclipsara en im. portancia a cualquiera otra en Guanaca-te en 20 años más y que debi-ra llamara. «Ricardo Jiméneza fué construido en ese tiempo y fuí yo el encargado para inaugurarlo por -l entou-

> Corresponsal (Tomado del « Diario de Cos-

Convocatoria

Se hace saber a todos los socios de esta sociedad que conforme lo manda el Reglamento; el 3 de Octubre a las 14 horas se efectuará la elección de la Directiva de la Casa de Guanacaste. No deje de asistir.

S. García J. Secretario

EL MEJOR PURGANTE

Magnesia L. U. Z. Liquida

PARA TOSES Y CATARROS

Pulmonal Astor

La única provincia de Costa Rica que no tiene una pulgada de ferrocarril es el Guanacaste